



Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/Dechets-nucleaires-les-elus-de>

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > **Déchets nucléaires : les élus de Maurupt conviés... à Pargny**

11 mars 2009

Déchets nucléaires : les élus de Maurupt conviés... à Pargny

Le dossier « déchets nucléaires » n'en finit pas de causer des débats

Plus de 1500 tracts distribués sur tout le périmètre de la communauté de communes Saulx et Bruxenelle, une opération « cartes postales » barrées d'un « Non à la poubelle » et envoyées à la mairie de Maurupt-le-Montois, des pancartes de plus en plus nombreuses dans les rues de cette petite commune de quelque 550 habitants... Pas de doute, la mobilisation pour le retrait de la candidature mauruptoise à l'implantation d'un site de stockage de déchets radioactifs de faible activité à vie longue (FAVL) se poursuit sans relâche.

Demain soir dès 20 h 30, une nouvelle réunion d'information animée par des représentants du CEDRA (Collectif contre l'enfouissement des déchets radioactifs) de Saint-Dizier avec la participation de Jacques Leray, maire de Beurville et représentant de l'AEMHM (Associations des élus meusiens et haut-marnais) opposés à l'enfouissement des déchets radioactifs, se déroulera à la salle des fêtes de Pargny-sur-Saulx.

« Une pression douce »

Objectif avoué du collectif informel d'habitants, qui milite contre l'arrivée du nucléaire : maintenir la pression sur les élus mauruptois jusqu'à un nouveau vote sur l'épineuse candidature de la commune. « Il s'agit d'une pression douce, nuance toutefois Danielle Simon, résidente de Scrupt et impliquée dans la lutte contre le nucléaire depuis plus de trente ans. Je pars du principe que les gens se sont fait piéger, qu'ils ne savaient pas. L'Andra (NDLR : agence nationale de gestion des déchets radioactifs, en charge du dossier) leur a donné un simple fascicule pour voter l'avenir de la commune sur des millions d'années ! » Son souhait ? « Que les élus se présentent au moins à cette réunion qui sera différente de celle qui s'est tenue à Maurupt dernièrement. La première était plutôt un débat ; là, ce sera une véritable information dispensée par des témoins qui travaillent sur le nucléaire depuis une quinzaine d'années. »

Une réunion ça suffit !

Du côté de la mairie de Maurupt, on ne l'entend visiblement pas de cette oreille. Au point que l'équipe n'a pas souhaité mettre une nouvelle fois à disposition la salle de réunion de la commune. « Une réunion, c'est bien, pose ainsi le maire, Catherine Giraldo, opposée au projet mais assumant le vote de son conseil. L'information est déjà très clairement passée. Si le CEDRA voulait une nouvelle soirée,

la salle pouvait être louée... » Message reçu : l'association s'est tournée vers la voisine pargnysienne dont le maire Roland Leclère a accepté sans hésiter : « D'abord au nom du droit d'expression des associations mais aussi parce que je partage l'opinion de ceux qui sont contre l'arrivée de tels déchets », explique l' élu.

Peu importe le lieu, les antinucléaires pensent une nouvelle fois faire salle comble. « Nous avons passé des appels téléphoniques à Maurupt, raconte ainsi Danielle Simon. Sur 122 coups de fil, 97 personnes se sont déclarées contre la poubelle, 20 ne se sont pas prononcées et 5 se sont dites pour. » Reste à voir la décision du conseil municipal, dont la prochaine réunion pourrait être reportée au jeudi 27 mars, au lieu du 20. Le budget devant de toute façon être voté avant le 31, la décision sera connue en mars.

Du côté de la nouvelle venue dans le débat, Vanault-les-Dames, la mobilisation n'en est qu'à ses prémices. « Nous avons distribué la même lettre ouverte qu'à Blesme et tous ceux qui le souhaitent peuvent nous contacter* », précise Mme Simon. À suivre, en attendant le choix des sites par l'Andra, annoncé aussi pour la fin du mois...

* <https://blesme-mon-amour.over-blog.fr>